



BOLETIN INFORMATIVO

III TRIMESTRE 2024

Elaborado por Luciana Aguilar

<https://www.bpmesoamerica.org/>





Participación de BPM en la COP16 en Colombia

Biodiversity Partnership Mesoamerica (BPM) se complace en anunciar su participación en la COP16 (Conferencia de las Partes de la Convención sobre la Diversidad Biológica), que tendrá lugar en Cali, Colombia, del 21 de octubre al 1 de noviembre de 2024. Este evento internacional congregará a 12,000 delegados que trabajarán en la definición de acciones claves para proteger la biodiversidad global.

Bajo el lema “Paz con la Naturaleza”, la COP16 subraya la necesidad de mejorar nuestra relación con el medio ambiente y fomentar la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad. BPM, como miembro del comité ejecutivo de la Global Partnership for Business and Biodiversity (GPBB) y patrocinado por el Secretariado de la Convención de la Biodiversidad Biológica de las Naciones Unidas, tendrá un rol destacado en esta importante conferencia.

En la COP16, BPM presentará un proyecto de Incentivos Positivos para promover acciones voluntarias de conservación de la biodiversidad, alineado con la tarea #18 del Marco Mundial de la Biodiversidad. Este proyecto ha sido desarrollado con el apoyo de diversas organizaciones en más de una docena de países, con la colaboración clave de nuestro socio ALIARSE.

Invitamos a todos los interesados a unirse a nuestra delegación y apoyar esta causa crucial para el futuro de nuestro planeta. Juntos podemos marcar la diferencia en la protección de la biodiversidad global.





Países del SICA crearán repositorio digital regional sobre uso de plaguicidas

En un esfuerzo conjunto, los países miembros del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) están desarrollando una herramienta digital que facilitará el acceso a información sobre el uso de plaguicidas en la región. Este proyecto, denominado “Fortalecimiento de las capacidades técnicas para el aprovechamiento de la información ambiental relacionada con plaguicidas”, es liderado por la Cooperación Alemana para el Desarrollo (GIZ) y financiado por el Fondo Regional para la Cooperación Triangular en América Latina y el Caribe, bajo encargo del Ministerio Federal Alemán de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ).

El repositorio digital, que será administrado por la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD) del SICA, permitirá a los países de la región compartir datos, lecciones aprendidas y recomendaciones sobre las mejores prácticas en el uso de plaguicidas. Digecca, una entidad del Ministerio de Ambiente y Energía (Minae) de Costa Rica, está encargada de la sistematización y distribución de esta información.



EL SECRETARIO EJECUTIVO DE LA COMISIÓN CENTROAMERICANA DE AMBIENTE Y DESARROLLO (CCAD), JAIR URRIOLA, ESTUVO PRESENTE EN EL LANZAMIENTO Y DESTACÓ EL IMPACTO A NIVEL REGIONAL DE ESTE PROYECTO, Y AGREGÓ:

“CON ESTA COOPERACIÓN TRIANGULAR, FORTALECEREMOS CAPACIDADES TÉCNICAS DE NUESTROS PAÍSES AL APROVECHAR LA CREACIÓN DE ESTE REPOSITORIO PARA EL ACCESO OPORTUNO A INFORMACIÓN”.

Este proyecto responde a las prioridades establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo e Inversión Pública (PNDIP 2023-2026) de Costa Rica y la Estrategia Regional Ambiental Marco (ERAM) 2021-2025, vinculando temas de agricultura, salud y medio ambiente con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Nicofrutta y Nicoverde inauguran laboratorio de Bioactivos

El pasado 25 de octubre de 2024, Nicofrutta y Nicoverde llevaron a cabo la inauguración de su nuevo laboratorio de Bioactivos, un espacio dedicado a la investigación y producción de suplementos nutricionales y cosmética natural. El evento se celebró en las instalaciones de Nicoverde.

Este laboratorio, una de las más recientes iniciativas de la empresa, tiene como objetivo consolidar su compromiso con la biodiversidad, la salud y la innovación en productos naturales. El lanzamiento de este proyecto no solo representa un avance en la producción de bioactivos, sino también una oportunidad para seguir posicionándose como líderes en el sector de la cosmética natural y los suplementos saludables.





Recibe por Tercer Año Consecutivo la Bandera Azul Ecológica en la Categoría Biodiversidad

El equipo de NICOVERDE celebra con orgullo un logro importante: la Comisión Nacional de Bandera Azul Ecológica ha otorgado por tercer año consecutivo el distintivo en la categoría Biodiversidad, reconociendo a la empresa como pionera en Costa Rica en recibir esta condecoración dentro de este ámbito.

Este reconocimiento no solo destaca los esfuerzos sostenidos de NICOVERDE en la regeneración de suelos y la agricultura sostenible, sino que también valida su compromiso con la conservación de la biodiversidad. El equipo ha implementado prácticas innovadoras en sus fincas, como el uso de microorganismos, hongos y bacterias benéficas para combatir plagas y enfermedades de manera natural, logrando una significativa reducción en el uso de pesticidas.





Logros Conjuntos en Acción Climática

En 2023, una destacada alianza impulsada por la Cámara de Industrias, CoopeAnde, BAC, BNCR, Ebi, Grupo Purdy, Intel, Portafolio Inmobiliario, Pozuelo, SAEG, y la Dirección de Cambio Climático se consolidó como un referente en la acción climática del sector empresarial en Costa Rica. Esta iniciativa, liderada por ALIARSE, ha marcado un hito en la creación de capacidades, comunicación y el diseño de incentivos climáticos, todo con el fin de avanzar hacia los objetivos de descarbonización, resiliencia climática y desarrollo sostenible del país.

A través de un enfoque colaborativo entre el sector público y privado, esta alianza ha trabajado incansablemente para que las empresas puedan adoptar estrategias sostenibles y contribuyan al ambicioso objetivo de descarbonizar la economía costarricense. Los resultados hasta la fecha son significativos y muestran el impacto positivo que este esfuerzo conjunto está generando en el país.

RESULTADOS DESTACADOS

- **15 organizaciones socias y amigas:** La red de socios ha crecido, integrando a un grupo diverso de actores comprometidos con la acción climática.
- **20 organizaciones impactadas:** A través de capacitaciones en cambio climático y la sensibilización sobre el Programa País Carbono Neutral, estas organizaciones han fortalecido sus conocimientos y herramientas para implementar acciones sostenibles.
- **23% de las organizaciones capacitadas ya están implementando acciones climáticas,** lo que demuestra un cambio tangible en el comportamiento empresarial en torno a la sostenibilidad.
- **3 incentivos climáticos diseñados, de los cuales 2 han sido implementados,** contribuyendo a fomentar la inversión en iniciativas verdes.
- **Eventos de alto nivel de "Networking Climático",** los cuales han permitido una mayor vinculación y cooperación entre el sector público y privado, impulsando proyectos conjuntos para mitigar el impacto del cambio climático.

Para más información ingresa al link donde se encuentra los resultados de Aliarse en el 2023.

<https://www.aliarse.org/taxonomy/term/49>



Biodiversity Partnership Mesoamerica Alianza Mesoamericana por la Biodiversidad

La Biodiversity Partnership Mesoamérica (BPM) es un modelo de alianzas público-privadas que busca la conservación y regeneración de la diversidad biológica con la participación del sector. Empresarial "con la gente y para la gente". Su ámbito de acción abarca la región de América Central y República Dominicana



[bpm_alianza](#)



Biodiversity
Partnership
Mesoamerica



bpmesoamerica.org

info@bpmesoamerica.org

Tabla de CONTENIDO

01

Participación de **BPM** en la COP16 en Colombia

02

Países del **SICA** crearán repositorio digital regional sobre uso de plaguicidas

03

Nicofrutta y **Nicoverde** inauguran laboratorio de Bioactivos

04

Nicoverde Recibe por Tercer Año Consecutivo la Bandera Azul Ecológica en la Categoría Biodiversidad

05

Aliarse Informe de Resultados 2023